

!! Los hijos de los obreros a la Universidad !!

Este ha sido uno de los gritos más repetidos por los estudiantes en las últimas manifestaciones realizadas por las calles de la ciudad en defensa de sus derechos.

Las Comisiones Obreras saludan profundamente esta toma de conciencia de los estudiantes en la defensa de un problema que tanto afecta a la Clase Obrera y a las estructuras clasistas de la Universidad y de la sociedad española actuales. Consideramos este grito como un aldabonazo dado a tanto confusionismo, a tantas arbitrarias opiniones vertidas sobre el pueblo a través de la prensa y los canales de difusión oficiales.

El populoso movimiento estudiantil que se está desarrollando en España en los últimos tiempos con la envergadura y potencia que lo caracterizan. Las reivindicaciones que este movimiento exige (Sindicatos libres, reforma democrática de la Universidad, etc.) están planteando importantes interrogantes al pueblo español:

...que quieren los estudiantes? Que pasa en la Universidad? Por lo que a nuestra Clase respecta estas preguntas flotan en el ambiente diario de nuestros tajos y son origen de animadas e interesantes polemicas.

Las Comisiones Obreras, consideran llegado el momento, como deber de primer plano, de colaborar en la medida que lo permite un documento de éstas características, en el esclarecimiento de éstas interrogantes de cara al mundo obrero, a los estudiantes y a la opinión pública en general tan mediatisada por la intensa propaganda oficial; siempre claro está, desde nuestro enfoque obrero y como contribución parcial al problema. Esperamos que el movimiento estudiantil haga lo propio, aclarando sus anhelos y reivindicaciones a través de una propaganda masiva tan necesaria en los momentos actuales.

En lo que a nuestra Clase afecta y en el marco y los efectivos objetivos de éste documento concreto nos interesan clarificar dos interrogantes fundamentales: ¿que quieren los estudiantes? ¿que puntos de coincidencia hay entre el movimiento estudiantil y el movimiento obrero?

En cuanto a la primera nos remitimos al programa reivindicativo estudiantil, dentro del cual destacan como líneas fundamentales: a) La constitución de un Sindicato libre, democrático y representativo. b) Reforma democrática de la Universidad, que lleva aparejada la reforma total de la enseñanza para acclimatárla a las necesidades y conocimientos que el mundo actual exigen. c) Consecución de la enseñanza libre ~~gratuita~~ y gratuita a todos los niveles.; reforma del sistema de designación de catedráticos y profesores, eliminando con ello las cátedras vitalicias y el nombramiento del Recto por el Estado; autonomía de la Universidad respecto del Estado y plena participación del alumnado en todas las decisiones que afecten a la Universidad. d) Entrada de los hijos de los obreros a la Universidad.

En cuanto a la segunda interrogante que ahora más nos interesa, creemos que con el solo ~~conocimiento~~ conocimiento de las reivindicaciones de los estudiantes españoles, ~~no~~ ~~damos~~ cuanta de la importancia y el calibre que éstas representan, no solo para los estudiantes, no solo para los trabajadores españoles sino como hecho insólito y además sin antecedentes en la historia del movimiento progresista y reivindicativo mundial.

Es que las reivindicaciones específicas apuntadas no afectan al mundo obrero?

Es que alguien piensa que los estudiantes van a alcanzar por ejemplo un sindicato como el que quieren y necesitan dentro del marco de las estructuras actuales del país? Si así fuera, cuánto tiempo pasarán para que también tuvieran que acceder a las reivindicaciones obreras sobre el particular y que se recogen en el anteproyecto de Ley Sindical acordado y difundido por las Comisiones Obreras?

¿Es que la reforma democrática de la Universidad en las condiciones que plantean los estudiantes no afectaría a los trabajadores y a todo el pueblo español? ¿Se podrán alcanzar dentro de las actuales estructuras? ¿Es que el universitario español a la hora de empezar a trabajar no tiene que optar por aceptar empleos inferiores a los que le corresponden después de sus sacrificados estudios o irse al extranjero? ¿Es que la maximización reivindicación expresa y con tan hondo sentido solidario de "los hijos de los obreros a la Universidad" no afecta a la Clase Obrera? Esta importante reivindicación recogida en el programa de reivindicaciones de las C.O. debe ser alcanzada sin una previa transformación de todas las bases económicas y políticas del país?

Estamos firmemente convencidos de que esto no va a ser posible dentro del marco actual del régimen. Por ello las reivindicaciones estudiantiles específicas y las reivindicaciones obreras cobran un nuevo valor totalmente coincidente al calor de la necesidad vital de los estudiantes e intelectuales, trabajadores y campesinos en la lucha por conseguir una sociedad realmente democrática, donde sea posible y se inserte la libertad sindical, de expresión, de reunión, de huelga, y todas las reformas tanto económicas como políticas y culturales que España necesita.

El camino está trazado y trillado. Nuestra mutua coincidencia en objetivos comunes nos es solo trámite sincero que los combativos hechos que estamos llevando a cabo en la calle, nos han elevado a un plano práctico donde se consolidan y enriquecen.

Las Comisiones Obreras de Sevilla saluden con entusiasmo vuestras luchas y proclama plena solidaridad con vuestras reivindicaciones, asegurando desde hoy, su máximo esfuerzo por que llegue el momento en que ambos juntos, estudiantes y trabajadores exijamos la calle: "Fuera la tiranía!"

Las Comisiones Obreras de Sevilla

Abril 1968

m 3 n